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劉健儀：被人「睇死」更要做好

自由黨戰區選 貴精不貴多

自由黨○七年派出五十六名黨員參
與區議會選舉，最終十四人當選，今屆
部署區選的名單將於月底拍板。劉健儀
表示，將按 「貴精不貴多」的策略，所
以不會派太多人參選。 「我們會催逼地
區幹事做多些工作，但不會 『求其』派
五十人出來。市民眼睛是雪亮的。我們
會看有意參選人士的認受性如何，如果
（估計）得票太少的話，就不會浪費資
源。」

田北辰退黨造成震盪
走直選路線的田北辰早前退黨，劉

健儀承認，他的離開對自由黨造成一定
的震盪，因為過去兩年，都是由對方全
權負責發展地區工作，現在就交由周梁
淑怡、田北俊接手，負責統籌地區事務
，與地區幹事舉行集思會等，以團結整
個團隊。 「別人睇死我們，我們就要做
得更好！」

不過，劉健儀表示，明白要元老級
人馬重返前線會有一定的壓力，但她實
在獨力難撐。 「他們（周梁淑怡、田北
俊）已浮沉於弄孫之樂，不想捲入太多

人事和政治爭拗之中，但如果他們不回
來幫手，我一個人做又會很困難……」

「廿蚊」 事件元氣大傷
另外，問及最低工資 「廿蚊」事件

還是田北辰退黨，對自由黨的打擊較大
時，劉健儀說，由始至終自由黨都沒有
倡議將最低工資訂於二十元的水平，當
然張宇人自己都要檢討，在表達意見時
不要令人誤會，但過去的已成過去。
「雖然 『廿蚊』事件好冤枉，但客觀上

影響性較大，田北辰離開可以找人替代
，但別人因為 『廿蚊』事件而對我們的
錯誤看法，要時間和具體行動（洗底）
，證明我們不一定企在僱主那邊。」

工商界參與直選有難度？劉健儀表
示，自由黨不會放棄走直選之路，但社
會不能只側重一邊，需要雙軌並行，否
則長遠對發展經濟、改善民生的問題會
有影響。問及個人會否轉戰立法會直
選，以及周太和田北俊會否重返議會
時，劉健儀稱，現在還沒有具體想法
，希望先做好黨的事務，遲一步再作
打算。

區選
部署

自由黨去年經歷了一些風風雨雨，黨主席劉健儀
接受專訪時承認，最低工資 「廿蚊」 事件傷過田北辰
退黨，但被別人 「睇死」 更要做好自己，他們會重新

向市民解釋清楚黨的理念，絕不偏幫無良僱主。她表示，打正工商
界旗號參與直選有一定的困難，將會嚴選地區幹事出戰區選，並在
人力和財力方面作出全面支援。

本報記者 宋佩瑜

【本報訊】自由黨近日頻頻落區派
叉燒飯、電飯煲、電暖爐等，惹來反對
派 「眼紅」。黨主席劉健儀指出，批評
的人是 「五十步笑百步」， 「他們都有
派湯、派米又點計數？我們出於關懷社
會，無叫人支持或投什麼人的票。」

自由黨的 「關懷基金」成立多年，
劉健儀透露，基金現時約有六至七百萬
元營運， 「商界、專業顯關懷不是得個

『噏』字，而是要針對性幫人，這符合
自由黨的理念，就是促進經濟的同時，
照顧社會有需要人士。」

早前有反對派議員質疑，自由黨高
調落區派叉燒飯有 「踩界賄選」之嫌。
劉健儀說： 「別人說什麼，我㩒不住他
們把口，但批評的人都要檢討自己。我
覺得叉燒飯應該更多地派，如果有能力
捐獻，為何不惠及更多有需要人士？」

劉健儀指，送長者電器以出廠價購
入，十分便宜，部分由熱心人士贊助。

斥反對派亂扣帽子

【本報訊】新論壇昨日發布今年特區政府管治信心
指數第一次調查結果，發現在五大管治範疇和十九項細
項的評分均全面下跌，平均分別跌百分之十及百分之十
三點九。其中，以 「推行穩定的房屋政策」和 「公平稅
制」項目的跌幅最大，分別為百分之十七點八及百分之
十六點五。新論壇指出，在香港去年經濟表現強勁的情
況下，市民對政府管治信心出現大幅度的全面下跌，現
象罕有，促請政府高度關注。

新論壇在一月用電話隨機抽樣成功訪問了逾一千名
市民。調查要求受訪者就十九個管治項目評分，一分代
表對特區政府完全沒有信心，七分代表非常有信心，四
分代表普通。十九個單項再分為民生政策、經濟及規管
、政府運作、人權自由和政制五大管治範疇，每個範疇
的管治指數乃各單項評分總和平均相除。

在十九項細項中， 「政府透明度」、 「高度自治，
避免中央干預」和 「公共醫療能保障市民」的跌幅均超
過百分之十三點五，跌幅最小項目為 「改善失業率」和
「改善貧富懸殊」。而市民最滿意的項目為 「選舉自由

公平」、 「政府廉潔」和 「保障言論自由」，最不滿意

項目為 「提供公平競爭」、 「問責制」和 「避免官商勾
結，利益輸送」。

在意見接納程度方面，大商家的意見仍然是最有信
心被接納，評分超過四點五分。相反，基層和中產的意
見在三點五分以下。這反映社會普遍認為，政府沒有重
視普羅市民的意見。約四成三受訪者認為 「民生政策」
範疇是最重要，較上次上升約百分之四；其次，為 「人
權同法治」、 「公平的經濟環境」、 「發展有民意基礎
的政制」和 「政府運作及公務員效率」。

調查顯示， 「推行穩定的房屋政策」和 「公共醫療
能保障」的跌幅較為顯著，反映市民不滿政府處理高樓
價及推行醫療融資的表現。新論壇認為，政府應制訂一
套清晰、明確，且具持續性的房屋政策，加大房屋政策
的資源投入，令市民在住屋方面得到應有的保障。而
「避免官商勾結，利益輸送」和 「提供公平競爭」的評

分處於調查以來的低位，可能與 「梁展文事件」和市民
對競爭法帶來的爭議不滿有關。

新論壇指出，在經濟環境好轉，政府又沒有嚴重施
政失誤的情況下，市民對政府的管治信心仍然出現大幅

度的全面下跌是較罕有現象，當局必須高度關注。事實
上，基層和中下階層的市民在經濟增長中不單無法受惠
，反而因通脹問題導致生活質素下降；良好的經濟氣氛
與市民的實質生活嚴重脫節，很可能進一步加深了市民
對貧富懸殊、財團壟斷、官商勾結等論述的認同。

香港是一個自由開放的社會，但示威者在遊行表
達訴求期間，絕對不應該當其他人 「透明」，並企圖
挑戰警方執法，破壞社會公眾秩序。四名 「搞事分子
」去年參與反政改集會時，衝出馬路坐在地上而被控
阻街。東區裁判法院昨日因證據不足，裁定他們無罪
當庭釋放。不過，四人罪名不成立絕對不代表示威人
士日後可以亂來。

案發於去年六月二十五日，四名被告被控坐在中
環立法會昃臣道外的干諾道中西行線，阻礙公眾地方
，他們其後被警方抬離現場。裁判官指，被告表達意
見的權利並非案件的關鍵，法庭關注的是他們衝出行
車線時，有關的路段是否已經重開，但控方在這方面

沒有提供供詞，所以有關指控不成立。
裁判官指出，警員當時的處理手法已十分克制，

警員與被告亦無仇無怨，應該互相尊重。他勸喻被告
示威時應該克制，因為附近還有很多表達意見的地方
，沒有必要衝出馬路。不過，四名被告昨日仍然 「死
撐」，聲稱不覺得滋擾到公眾，他們只是合法行使公
民權利，是警方動用過分警力云云。

四名 「搞事分子」果然厚顏無恥，明明是他們衝
出馬路阻街在先，竟然 「反咬」警方使用過分警力！
如果不是他們衝出馬路，企圖擾亂公眾秩序，警方又
何需勞師動眾？撇除他們衝出馬路有可能被車輛輾過
的危險，中環乃是本港心臟地帶，行車路段豈能容許

他們胡亂佔用！警方只是安守本分，維護公眾秩序。
示威人士有集會言論自由，但必須依規矩辦事，

要事前向警方申請；若偏離示威區，就是挑戰警方、
挑戰法律。四名被告不但毫無悔意，還在法院門外含
血噴人，相信他們只是面子作祟，得個 「噏」字。

另外，裁判官說得對，警方和示威者的確無仇無
怨，除非示威者有被迫害妄想症，否則大家按規矩辦
事，根本不會發生不愉快事件，亦無須對簿公堂。如
果示威者動輒失去理性，認為衝出馬路示威無罪釋放
是理所當然的話，下次又會想出其他招數挑戰警方，
做出一些損人而不利己的行為，社會秩序將會大亂。
難道大家想見到香港成為 「暴民之都」？

龔言 罪名不成立不代表可亂來

四人阻街罪名不成立
【本報訊】四名社運人士包括網上電台監製楊匡（四

十三歲）、胡永勤（十九歲）、馬雲祺（十六歲）和葉浩
意（二十二歲）去年在反政改集會期間，走出干諾道中馬
路示威，被控在公眾地方造成阻礙。案件昨天在東區裁判
法院裁決。法官裁定四名被告罪名不成立，當庭釋放。法
官指出，控方沒有足夠證據，證明該路段在事發時已經重
開。辯方亦提出質疑，指事發時該路段並無車輛駛經，
四人難以構成阻街罪行。

法官表示，四人與警方並無仇怨，在表達意見時應
該更克制、理性，無須向警方作出不禮貌行為。

兔年來臨，立法會議員
梁美芬（右）昨日 「闔府總

動員」，首度與丈夫、香港城市大學法學院院長王貴國和
兩名兒子，連同西九新動力團隊，落區向各位街坊拜年。
他們探望了去年底受花園街街市大火影響的一眾商戶，王
貴國即場購買了五箱牛骨做的筷子用作送禮及自用。

本港舊樓樓齡三、五十
年以上的比比皆是，有很多
樓宇已滿目瘡痍。地少人多
，聰明的港人一旦有了房子
，有的便想盡辦法增加住屋
面積。有人在露台加磚添瓦
，便多了一間新房。僭建物
承重不濟，長年累月，露
台下面對着行人道的頂蓋
很容易脫落，連鋼筋都露
了出來。

一樓露台下面就是來來
往往的行人，一個不小心，
脫落物墜下來，可能就是一
場悲劇。港人講求生活質量
，對於樓宇安全更須注意
。我們追求的並不僅僅是
樓房的面積大小，對於住
房安全和公共安全更應多加
關注。

本報記者 蔡文豪（圖）
王 欣（文）

日久失修 危機四伏

市民不滿當局無力壓樓價

【本報訊】具有八十四年歷史的油麻地 「老實公司
朱義盛」去年中結業，意味着一間又一間富歷史色彩的
店舖敵不過歷史巨輪的蠶食。經營五十三年，曾見證國
貨公司其門如市的中興國貨亦決定於本月中結業，由十
兄弟姊妹苦心經營的國貨公司，售賣的貨品反映出當時
香港的社會風貌，將隨着國貨公司式微，這些具歷史文
化價值的店舖漸漸在香港消失。

位於旺角上海街的中興國貨在一九五八年開始經營
，其後繼續在區內不斷擴張，高峰期一度有三間分店分
別位於上海街、旺角道和新填地街，全盛時期養活了近
百名員工，其中五哥李兆良回想當年人頭湧湧的盛況：
「最旺的時候門口都入不到，冬季及過年時最旺，試過

加班至凌晨二時，這段時間更要聘請臨時工應付眾多人
客。」

國貨公司之所以受歡迎，是由於當時國貨價廉物美
，有部分人客在國貨公司 「掃貨」轉運內地，早期經營
的百貨公司分為多個部門，例如家具部、中藥部、男裝
部和女裝部等。不過好景不常，自八十年代內地改革開
放後，客源銳減，令他們的生意大不如前，亦是這個原
因，最近十多年來亦不斷虧蝕。為保住家業，唯有一直
做下去，但因連年虧蝕，最終決定結業。

多年艱苦經營不果，曾試過轉型，主力平價售賣校
褸，仍然難以經營。雖然國貨公司經已式微，但昨日仍

有不少多年熟客慕名而來。七十多歲的何先生何太昨日
到中興國貨購物，何太表示，剛剛才知道即將結業，雖
然不捨得但也無辦法。 「中興開業時已來購物。不過現
在的社會不同，有波鞋街等購物熱點，老實人才會在國
貨公司買老實貨，這裡的貨品價廉物美，相信日後很難
再找到。」除了住在附近的何先生何太外，已搬到沙田
的李先生亦特地到中興懷緬一下過去。

隨着中興的結業，國貨公司已買少見少，相信日後
香港將會消失這些極具歷史價值的小店。

十兄弟姊妹經營半世紀

中興國貨月中結業

【本報訊】政府計劃將 「交通費支援計劃」擴展至全
港十八區，資助合資格在職人士每人每月六百元交通費。
工聯會調查發現，現計劃的申請者中，逾半不符合新計劃
的家庭入息限制，有受訪者擔心家庭成員未必願意配合接
受入息審查。工聯會建議政府提高入息及資產限額，並讓
申請人自行選擇以個人或家庭申請。

工聯會在上月中以電話訪問了一百五十名舊交通費支
援計劃的申請者，了解他們對新計劃的意見及初步評估是
否符合申請資格。調查發現，四成二受訪者並不知道政府
將推出新計劃以代替原有的支援計劃，亦不清楚新計劃下
具體的申請資格。

受訪者被告知新計劃下具體的家庭入息審查、資產限
額等條件後，超過五成三受訪者估計自己不符合新計劃下
全家入息限額，只有約三成二受訪者估計自己依然符合申
請資格，亦有一成六受訪者表示因超出新計劃下的資產限
額規定而不符合申請資格。

按照新計劃的規定，不同住戶人數家庭有不同的入息
及資產限制。如一人家庭的入息限額為六千五百元，資產
限額四萬四千元；二人家庭入息限額為八千五百元，資產
限額六萬元；三人家庭入息限額一萬二千元，資產限額九
萬元。

工聯會立法會議員葉偉明（上圖右）表示， 「鼓勵就
業交通津貼計劃」原意是令更多人受惠，但新計劃的入息
限額及資產限額過低，或令申請人寧願放棄就業而申請綜
援，而不願意自力更生。工聯會在調查時還發現，有受訪
者擔心，新計劃改以家庭為申請單位，但未必每名家庭成
員都願意透露自己的入息，若強制申報，會影響家庭成員
間的關係。

葉偉明建議政府放寬新計劃的限制，提高入息及資產
限額，並實施 「雙軌制」，讓申請者可自行選擇以個人或
家庭為單位申請；並建議放寬每月工作至少七十二小時的
規定，讓兼職人士都可以申請。

五成人不符合新計劃
工聯籲放寬交津申請

全家出動拜年

▲劉健儀坦言， 「廿蚊」 事件傷過田北辰退黨 本報攝

▲新論壇昨發布特區政府管治信心指數調查結
果

▲中興國貨將於月中結業 本報攝


